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E
l Bitcoin volvió a batir
su récord este viernes
y se acercó a una capi-

talización bursátil de un bi-

llón de dólares, una muestra
de que el mercado ignora las
advertencias de analistas de
que es un “espectáculo econó-
mico secundario” y una mala
cobertura contra la caída de
los precios de las acciones.La
criptomoneda más popular del
mundo gana cerca de 6% hoy
hasta superar un máximo his-

tórico de 54.500 dólares (a
las 13.30 de Argentina) con lo
que se encamina a un alza se-
manal de más del 8%. En lo
que va de mes escaló alrede-
dor de un 60%, y un 80%
desde que arrancó el 2021,
lo que convirtió a la moneda
virtual en la apuesta inversora
más ganadora.

Gustavo Deguer, vicepresidente 

del concejo deliberante de Iglesia

“LAS ELECCIONES 
TIENEN QUE SER 
ESTE AÑO A COMO
DE LUGAR”



L
a pandemia ha tenido una vir-

tud: globalizar las charlas.

Ya no conversamos con el ve-

cino o el amigote de la cena de los

jueves.

Hoy, internet mediante, nuestras

charlas se han hecho, casi diría,

universales.

Y de pronto transmitimos y recibi-

mos experiencias con viejos o nue-

vos  amigos de Italia, España,

Uruguay o los Estados Unidos y

advertimos que muchos de los pro-

blemas que nosotros creímos eran

exclusivamente nuestros, ya son,

con variantes por supuesto, de

todos.

s    s    s
¿En que pueden coincidir un ita-

liano, un español y un argentino?

Por ejemplo: la declinación del

principio de autoridad en nuestras

sociedades es algo que no puede

ocultarse.

Es evidente que se ha perdido

hasta la autoridad más claramente

definida: la de los padres. Ni hablar

de los maestros. Pensar en pala-

bras como gobierno, policía, justi-

cia, es hablar de nichos de

corrupción en el concepto de

mucha gente.

s    s    s
Las nuevas generaciones no creen

en sus maestros ni profesores. Y

tadores, analistas de la opinión

pública y dinero del Estado…

Todo esto, ampliado mediática-

mente, se transfiere a las institu-

ciones que van perdiendo su

prestigio a la vez que se evapora

la autoridad de sus miembros.

s    s    s
En pocas palabras, el concepto de

autoridad se ha convertido en un

desierto peligroso.

Se dirá: sólo desaparece lo que

caduca, lo que fue una verdad

mutable, sólo producto de un mo-

mento y una historia.

De acuerdo. 

Pero el planteo no es tan sencillo.

La sociedad, los hombres, no

pueden vivir sin el concepto de

autoridad. Este puede ser reem-

plazado, no destruido.

Por lo tanto, lo que vivimos es

una devaluación de un principio

básico, como es el de autoridad

sin que aparezca otro mejor va-

luado.

Ni acá ni en muchos lugares del

mundo.

estos, a su

vez, temen ejer-

cer autoridad ante

sus discípulos.

Y ni hablar de los políticos.

Aquellos que alguna vez fueron

objeto de respeto y considera-

ción hoy son mirados como una

mercadería de baja calidad y

fácil enriquecimiento. 

Preguntelé a un ciudadano

común qué piensa de la Justicia.

Le hablará de privilegios, de

acomodos, de injusticias…

Y lo mismo ocurre si habla de

grandes medios de comunica-

ción.

Ojo, estoy hablando de varios

países, provincias y ciudades.

Entre en las redes sociales y se

encontrará con una cloaca

donde florecen los insultos más

atroces, a diestra y siniestra…

¡porque hay para todos!

s    s    s
Sin partidos que los sostengan,

transformados en obsecuentes

corderos de cambiantes líderes,

los ciudadanos de muchos paí-

ses observan desde lejos y sin

comprometerse esta nueva reli-

gión de líderes formados por pu-

blicistas, expertos en marketing,

“periodistas militantes”, encues-
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Más de 7 mil kilos de marihuana
Ayer por la tarde, una patrulla de Gendarmería Nacional se encontró con un camión Volkswagen oculto en la espe-

sura de la selva misionera que cargaba uno de los envíos narco más grandes de la historia reciente: 7214 kilos de

marihuana paraguaya, divididos en más de 250 bultos. El hallazgo, que es investigado por la Fiscalía Federal de

Oberá, fue realizado por efectivos del Escuadrón San Ignacio en una zona de pinares cercana a un camino vecinal

en la zona de Garuhapé, en el noreste de Misiones, a escasa distancia del Limite Internacional Fronterizo y el rio

Paraná.

El Monumental, listo para su reestreno 
Tras seis meses de incesantes obras, River pasó a tener uno de los mejores estadios del continente, con la

misma tecnología que los campos de juegos de potencias como Real Madrid, Barcelona o Manchester United, y

en concordancia con los estándares sugeridos por la FIFA y Conmebol para sus competencias internacionales.

El conjunto millonario cambió todo el césped del Monumental para convertirlo en uno híbrido de última genera-

ción (95 % natural y 5 % artificial), mediante una obra que costó aproximadamente 200 millones de pesos.
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Ataque a Médicos de Cabecera
Investigan las pintadas que realizaron al frente del edificio de la sede de Médicos de Cabecera de Rivadavia, si-

tuada en calle San Miguel y Juana Manso. Los vecinos manifiestan no haber visto a nadie ingresar. Otros indica-

ron que quizás fue alguien molesto por las demoras que tienen en la atención, también lo asociaron al cierre total,

los profesionales se tomaron vacaciones sin dejar personal de turno.

El camino del agua 
El gobernador Uñac inauguró el servicio de agua potable para vecinos de La Planta y Marayes.  La obra contempló

una perforación de 200 metros para toma de agua subterránea, en el margen sur de la Ruta Nacional Nº141. Por

bombeo, mediante la instalación de un equipo hidroneumático, conduce el agua tratada 15 km a través de una ca-

ñería de impulsión, hasta una cisterna construida en la localidad de La Planta. Desde dicha cisterna mediante 28

conexiones domiciliarias y 2.838 metros de red se distribuye el agua a vecinos. A su vez, utilizando otro equipo hi-

dromántico, se conduce el agua a 57 conexiones domiciliarias a todos los habitantes de Marayes. Un tendido eléc-

trico mediante la instalación de fibra óptica paralela a los acueductos permitió el sistema de bombeo.
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Enseñando con títeres
En Valle Fértil se realizo la presentación de una obra de títeres ambiental, en las que enseñaron sobre el cuidado

de los recursos naturales.

Vergonzoso
Los abogados se olvidaron de las disposiciones municipales y salieron a empapelar la ciudad. La intensa promo-

ción proselitista con vistas a las elecciones del Foro de Abogados, sobrepasó las normas y colocaron afiches en

postes de la luz, frentes de edificios y cuanto lugar fuera propicio. Las elecciones son el lunes próximo. Menos

mal que se elige vicepresidente. Lo que sería si lo que estuviera en juego fuera la presidencia  del Foro. Digamos

que la mayor parte de los afiches pertenecen a una lista cuyos integrantes seguramente no han leído la orde-

nanza municipal 12200 que establece la prohibición total de este tipo de acciones.
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Becas

En la sede de la Cámara Argentina de la Construcción se entregaron nuevas becas estímulo a estudiantes de la

Facultad de Ingeniería. En la foto se ve al ingeniero Dumandzic entregando la beca a un estudiante

Los dueños de la vereda 

Entre el camión que retira los residuos hospitalarios más un desubicado que quiso estacionar donde le quedaba

cómodo, fue imposible pasar por la vereda de la calle Sarmiento en la mañana de hoy.



s

E
l rover Perserverance ate-
rrizó en Marte este jue-
ves, tras casi 470 millones de

kilómetros recorridos por el espacio
desde su despegue en Cabo Caña-
veral, Florida, a fines de julio de
2020.
El largo y solitario traslado que el Per-
severance inició siete meses atrás
culminó este jueves cuando tocó tie-
rra en el cráter Jezero y envió su
primera imagen de la superficie
marciana.
Diecisiete minutos antes del aterri-
zaje, la parte de la nave espacial en la
que voló Perseverance desde la Tie-
rra, —con el helicóptero Ingenuity
unido a su vientre—, se separó de la
cápsula de entrada. Los ‘siete minu-
tos de terror’ empezaron a las 20:48
UTC, cuando la nave entró en la at-
mósfera marciana a unos 19.500 ki-
lómetros por hora. Un minuto más
tarde, la fricción de la atmósfera ca-
lentaba la parte inferior de la nave es-
pacial a temperaturas de hasta 1.300
grados Celsius.
Tres minutos antes del aterrizaje, la
nave desplegó su paracaídas a velo-
cidad supersónica y 20 segundos
más tarde la cápsula de entrada se
desprendió del escudo térmico.
Esto permitió al rover usar un radar
para determinar la distancia al
suelo y emplear su tecnología de
navegación relativa al terreno para
encontrar un lugar de aterrizaje se-
guro. Solo un minuto antes de tocar
la superficie se desprendió la mitad
trasera de la cápsula sujeta al para-
caídas. En ese momento, la estruc-
tura que envuelve al rover activó sus
retrocohetes para reducir velocidad y
en los últimos metros dejó caer el
rover con correas de nailon sujetas a
una grúa. De esa forma, el vehículo
llegó al suelo de Marte a las 20.55
UTC a apenas 2,7 kilómetros por
hora.

Perseverance se convirtió así en el
quinto vehículo de exploración que la
agencia espacial estadounidense co-

El Perseverance caracterizará la geo-
logía y el clima de Marte, y para ello
transporta taladros que perforarán las
piedras para extraer en unos tubos
del tamaño de unos cigarros una
treintena de muestras, de las que es-
pera poder llevar varias de vuelta a la
Tierra.
Asimismo, allanará el camino para
la futura exploración humana más
allá de la Luna.
Para tocar la superficie de Marte y lle-
var a cabo su trabajo científico, el
robot debía sobrevivir a la desgarra-
dora fase final conocida como En-
trada, Descenso y Aterrizaje. Los
científicos de la NASA la denomi-
nan como los “siete minutos de te-
rror”.

El ingeniero argentino Miguel San
Martín, que tuvo un rol preponderante
en el descenso de otros vehículos ro-
bóticos en Marte como el Sojourner,
Spirit y Opportunity, explicó a Info-
bae cómo eran esos 7 minutos “de te-
rror” que lleva depositar al robot en
tierra.

sss

sss

sss

Pasa a pág. siguiente

EL ROVER PERSEVERANCE DE LA 
NASA ATERRIZÓ CON ÉXITO EN MARTE
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loca en la superficie del Planeta Rojo.
El rover ha viajado 470,8 millones de ki-
lómetros, aunque Marte se encuentra
ahora a unos 209 millones de kiló-
metros de la Tierra; en ese punto, una
transmisión desde la Tierra tarda unos
11,5 minutos en llegar a la nave espa-
cial o viceversa.
Concretamente, el rover, de 6 ruedas,
cerca 3 metros de largo y de 1.025 kilo-
gramos, rastreará signos de vida mi-
crobiana antigua en Marte,
recolectará y almacenará rocas y re-
golitos marcianos (roca y polvo)
para que futuras misiones los trai-
gan a la Tierra.
La sonda Perseverance realizó el aterri-
zaje en un área “peligrosa”: el cráter
Jezero, que se cree fue el lecho de
un lago y por tanto sería rico en mi-
croorganismos fósiles.

Carga dos micrófonos, que por pri-
mera vez captarán el sonido de
Marte, y un esquelético helicóptero de
cuatro patas y menos de 2 kilogramos
conocido como Ingenuity Mars, que in-
tentará llevar a cabo el primer vuelo
controlado y con motor en otro planeta.



MILITARES Y POLÍTICOS 
TENDRÁN PRIORIDAD 
PARA ACCEDER A LA 
VACUNA EN VENEZUELA
Entre los sectores prioritarios también
están “las 14.000 brigadas de visita
casa por casa”, el personal de “tra-
bajo social” y el “personal de seguri-
dad. El dictador detalló en un
mensaje público que los funcionarios
del régimen y los diputados de la
Asamblea Nacional chavista también
tendrán prioridad. Maduro y su es-
posa, también diputada, también for-
marán parte de ese grupo.

EEUU APORTARÁ 4.000
MILLONES DE DÓLARES
AL PROGRAMA DE 
VACUNACIÓN MUNDIAL

Desde la Casa Blanca indicaron
que, una cantidad inicial de 2.000
millones de dólares se entregará
“a finales de este mes”, y el resto
a lo largo de los próximos dos
años. Estados Unidos se sumó a
finales de enero a la plataforma
Covax, de la OMS, creada para
favorecer un acceso equitativo a
las vacunas contra la covid-19.

9

LA OMS CONCLUYÓ QUE
EL CORONAVIRUS TIENE
UN ORIGEN ANIMAL

El jefe de la misión de la OMS,
Peter Ben Embarek, desestimó
que la fuga del SARS-CoV-2 se
haya producido por la filtración
de un laboratorio. Embarek se-
ñaló que el equipo también había
investigado hipótesis de derrame
zoonótico directo, es decir, trans-
misión directa de un reservorio
animal a un humano. 

sss

sss

“Son los 7 minutos que transcu-
rren entre el momento en que el
vehículo entra en la atmósfera a
una velocidad de 20 mil Km/h y, en
sólo 7 minutos, un sistema total-
mente automático, tiene que hacer
que llegue a la superficie de Marte a
cero de velocidad”, precisó el inge-
niero que hoy es consultor en la
NASA.

“Hay una cantidad de dispositivos pi-
rotécnicos que tienen que ocurrir
para que se separen las diferentes
partes. El radar tiene que encontrar
la superficie, hacer las mediciones, la
velocidad, todo debe hacerse en
forma perfecta. El terror viene a raíz
de que no lo podemos probar en la
Tierra. Por eso es que le llamamos
‘de terror’, porque si nos olvida-
mos de un detalle ínfimo, no im-
porta si el 99,9% lo hicimos bien,
ese 0,1% en que ‘le pifiamos’ ter-

Al Chen, líder de entrada, descenso
y aterrizaje de la NASA en el Labo-
ratorio de Propulsión a Chorro (JPL,
por sus siglas en inglés) en Califor-
nia.

Estados Unidos es el país que más
ha visitado Marte. Casi todos sus in-
tentos por arribar al planeta rojo han
sido exitosos. Y a pesar de su vasta
experiencia, la NASA afirma que no
es nada fácil lograrlo.

sss

mina en fracaso total. Por eso es el
terror, porque no hay lugar para el
error”, completó el experto en des-
censo de robots en otros mundos.

“Con solo mirar eso y pensar en ate-
rrizar, realmente me fluye la sangre.
Debido al tiempo que tardan las se-
ñales de radio en regresar desde
Marte hasta la Tierra, Perseverance
tiene que hacer todo esto por su
cuenta. No podemos ayudarla”, dijo

s

Viene de pág. anterior
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EL ROVER 
PERSEVERANCE ...

La primera foto del rover Perseverance desde Marte (NASA)
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EL VIAJE DE ALBERTO 
FERNÁNDEZ A MÉXICO

cial de Argentina con México hoy es
deficitario. El comercio bilateral total
en el 2019 fue de U$D 1.419.193.000.
Las exportaciones fueron de U$D
293.960.000 y las importaciones de
U$D 1.125.233.000. Es decir que el
déficit comercial fue de U$D
831.273.000 y es lo que se quiere re-
vertir.

Por último, hay un claro gesto político
de reflotar la Celac y de exponer la
alianza estratégica de dos gobiernos
de izquierda bajo la consolidación de
un proyecto tendiente a la construc-
ción de una agencia satelital para el
desarrollo de un satélite latinoameri-
cano. Todo esto forma parte de una
fuerte puesta en escena de Alberto
Fernández y AMLO en contraposición
al liderazgo que busca mostrar Jair
Bolsonaro desde Brasil para la dere-
cha latinoamericana en abierto re-
chazo a los gobiernos de izquierda
como los de Argentina, México y Boli-
via.

Oxford y la posibilidad de nuevas
inversiones mexicanas en la Argen-
tina.A la vez, Alberto Fernández
mantendrá otra reunión con empresa-
rios argentinos entre los que sobresa-
len representantes de Ternium y PAE.
Y el encuentro por separado con una
amplio grupo de empresarios mexica-
nos.

La intención de ambos presidentes es
emitir una declaración en donde
se renovarán los acuerdos estratégi-
cos en materia comercial e industrial. 
Allí figura la idea de ratificar el
acuerdo que se firmó en el 2019 y
que regula el comercio de automóvi-
les entre ambos países, estable-
ciendo la continuidad del sistema de
cupos durante los próximos tres
años. 

La idea de aumentar los niveles de
exportaciones argentinas a México es
fundamental. Es que el saldo comer-

S
erá una puesta en escena de
abundantes gestos políticos
para la región pero también la

consolidación de una alianza estra-
tégica que busca reforzar los lazos
comerciales y económicos. En este
clima Alberto Fernández viajará a
México para celebrar junto a su par
Manuel López Obrador (AMLO) los
200 años de la independencia.

Encuadarda casi como una visita de
Estado la llegada del presidente ar-
gentino a México buscará mostrar la
consolidación del nuevo eje de la iz-
quierda latinoamericana que lideran
Fernández y AMLO en contraposi-
ción a los gobiernos de centro dere-
cha de Brasil, Colombia y Chile.

Alberto Fernández llegará a México
con una amplia comitiva encabe-
zada por el ministro de
Economía, Martín Guzmán; el can-
ciller Felipe Solá; el secretario de
Asuntos Estratégicos, Gustavo
Béliz; el ministro Desarrollo Produc-
tivo, Matías Kulfas; la vicejefa de
Gabinete, Cecilia Todesca y los le-
gisladores Eduardo Valdés y Jorge
Taiana, entre otros.

El plato fuerte de la visita está
puesto también en tres encuentros
con empresarios que Alberto Fer-
nández protagonizará. Uno con el to-
dopoderoso magnate de las
comunicaciones, Carlos Slim, a
quien le agradecerá las gestiones y
el apoyo para dar con la producción
conjunta de la vacuna Astra Zeneca. 

Se espera un capítulo aparte en la
visita sobre este punto ya que
habrá un anuncio del envío de 2,5
millones de dosis de vacunas
contra el Covid fabricadas entre la
Argentina y México del laboratorio
con respaldo de la Universidad de

sss

sss
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MUCHA POLíTICA, VACUNAS Y AUTOMÓVILES EN LA AGENDA
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E
l presidente Alberto Fernán-
dez le pidió la renuncia al ministro
de Salud Ginés González García

luego de que trascendiera que Horacio
Verbitsky y otras personas recibieron
la vacuna por el simple hecho de
tener buena relación con algún inte-
grante del Gobierno.
Según confirmaron a Infobae fuentes
en la Casa Rosada, el Presidente está
furioso con González García y le exigió
que abandone su puesto. Es que
luego de que trascendiera que Ver-
bitsky se había vacunado en el Minis-
terio de Salud, Alberto Fernández
llamó por teléfono a González García
y le pidió que le diera explicaciones
por lo sucedido. Los argumentos del
funcionario no solo no conformaron
al Presidente, sino que lo terminaron
de convencer de que lo mejor era
que González García diera un paso al
costado.

Entonces, Fernández convocó al jefe de
Gabinete, Santiago Cafiero, a su des-
pacho para pedirle que se comuni-
cara con González García y le
exigiera la renuncia. Cafiero hizo lo
que le pidió el Presiente y se espera
que González García deje el Go-
bierno este viernes.
Por estas horas, según confirmaron
a Infobae fuentes del Poder Ejecutivo,
la principal candidata a suceder a Gon-
zález García es la actual secretaria de
Acceso a la Salud, Carla Vizzotti.

Esta mañana, el periodista Horacio
Verbitsky relató en declaraciones al
programa Habrá Consecuencias, que
conduce Ariel Lijalad en El Destape
Radio, que se dio la vacuna Sputnik V
en el Ministerio de Salud, tras haber
consultado al titular de la cartera, Ginés
González García, sobre cómo acce-
der a la dosis.Ahora, tras el escánda-
lo, en El Destape decidieron
desvincular al periodista del medio,
donde es columnista.

“Ustedes se acuerdan que hace
unos meses yo dije que prefería es-
perar unos meses antes de vacu-
narme y ver qué efectos secundarios
podía haber. No tenía prisa, que no
me iba a apurar para vacunar.
Bueno, pues ayer me vacuné”, deta-
lló Verbitsky.
En esa línea, contó: “Decidí vacu-
narme. Me puse a averiguar dónde ha-
cerlo, llamé a mi viejo amigo Ginés
González García, a quien conozco de
mucho antes que fuera ministro, y
me dijo que tenía que ir al Hospital
Posadas”.
El periodista indicó: “El Hospital Posa-
das está en Palomar, creo que es
partido de Morón, pero el barrio es
Palomar y está ahí nomás de la villa
Carlos Gardel. Y cuando estaba por ir
recibí un mensaje del secretario de
Ginés, que me dijo que iba a venir un
equipo de vacunadores del Posadas
al Ministerio y que fuera a darme la

sss

sss

vacuna”.
De esta forma, Verbitsky se acercó hasta
la avenida 9 de Julio y Moreno, en pleno
centro de la Ciudad de Buenos Aires: “Fui
al Ministerio, estaba el equipo de vacu-
nadores allí y yo además tengo una re-
lación fraternal con los trabajadores del
Posadas”.
Según su relato, se colocó la vacuna
rusa este jueves y no tuvo ninguna reac-
ción adversa, y el próximo 12 de marzo
se aplicará la segunda dosis. El perio-
dista, de 79 años, afirmó que meses atrás
no tenía intenciones de vacunarse, pero
luego de que familiares cercanos se conta-
giaran de COVID-19, cambió de opinión.

Tras la difusión de la existencia del “Vacu-
natorio VIP” en el Ministerio de Salud, tras-
cendió que el diputado nacional Eduardo
Valdés, parte de la mesa chica de Alberto
Fernández, y el senador Jorge Taiana,
compañero de boleta de Cristina Kirchner
en las elecciones legislativas de 2017,
también fueron inoculados.
Es que tanto Valdés como Taiana acom-
pañarán a Alberto Fernández cuando este
fin de semana viaje a México, uno de los
países con mayor cantidad de casos en
Latinoamérica: “Alberto Fernández nos
incluye en la comitiva a Taiana y a mí, y
por protocolo me pidieron si estaba va-
cunado. Nos citaron a un vacunatorio
en el Hospital Posadas, después nos
pidieron que fuéramos al Ministerio de
Salud, fui, me vacuné, había cuatro en-
fermeros, no era nada ilegal”.

sss
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VACUNATORIO VIP
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E
l grupo Lundin presenta este lunes
el Informe de Impacto Ambiental
(IIA) del gigante del cobre Jose-

maria. Se trata del proyecto minero
más importante de San Juan y de la Ar-
gentina ya que prevé una inversión de
3090 millones de dólares.
Una vez presentado se pone a trabajar
la Comisión Evaluadora de los Informes
de Impacto Ambiental Minero para
cumplir con todos los análisis corres-
pondientes
Se calcula que si todo marcha bien en
2022 empezaría la construcción de la
mina que requerirá de 4000 personas
en esa etapa y de unos 2000 en la ope-
ración de la mina.

s   s   s

Josemaría es un proyecto minero de
cobre con una vida útil aproximada de
20 años. Se encuentra a 350 kilóme-
tros de la ciudad Capital ubicado

sobre la cordillera iglesiana frontal a

4.295 msnm y 10 kilómetros del lí-

mite con Chile. El yacimiento es un

concentrado de cobre con contenido

de oro y plata.

La construcción demandará aproxi-
madamente 4 años. Sólo el camino

costará entre 130 y 140 millones de

dólares.

s   s   s
El proyecto trabajará sobre el cobre,
con método de flotación, es decir, se tri-
tura la roca con molinos, se arroja el
material en una celda de flotación con

EL LUNES PRESENTAN EL INFORME 
DE IMPACTO AMBIENTAL DE JOSEMARÍA

un aditivo biodegradable, levanta el mi-
neral, rebalsa, cae, y se recoge.
El proyecto es de los que se conside-
ran grandes. La planta va a procesar
aproximadamente 152.000 toneladas
de material por año.

s   s   s
Otros puntos salientes:

En producción se emplearán directa-
mente 800 personas, a los que

deben sumarse los empleos indirec-

tor que serçan otros mil.

La producción comercial comenzaría
en el 25 o 26.
El mineral iría en tren desde Albardón
hasta Rosario, lo usan algunas caleras. 

s   s   s
El tema del agua, atentos a la crisis hí-
drica sin precedentes que vive San
Juan no es un tema menor. Utilizarán
aguas subterráneas. 350 litros por se-
gundo en promedio. Según explicaron
técnicos de la empresa “si agarras el
agua que está arriba, en la naciente del
rio Blanco que baja y después se tras-
forma en el rio Jáchal, mucha de esa
agua no llega nunca al rio Jáchal, por
evaporación, usaremos esa misma
agua que se evapora, después llueve y
vuelve”.

s   s   s
El dique de cola será muy grande. La
pared del dique de cola, cuando llegue
al final la vida útil de la mina, tendrá
190 metros de alto.

EL PROYECTO MINERO MÁS IMPORTANTE DEL PAÍS

13
NOTA DE TAPA
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D
urante la mañana de este
jueves, el gobernador Sergio
Uñac visitó la fábrica Vesubio

de Lacoste, ubicada en el departa-
mento Pocito para realizar un reco-
rrido de las instalaciones y reunirse
con empresarios y autoridades de
dicho emprendimiento textil.

s   s   s
En este marco y en rueda de presa,
Uñac también habló del inicio de las
paritarias con los diferentes sectores
gremiales estatales de la provincia.
El gobernador hizo hincapié en que
su objetivo principal es que “poda-
mos acordar para poder lograr un sa-
lario que esté acorde entre lo que
podamos pagar y las expectativas
que tienen los secretarios generales
que defienden los intereses de los
trabajadores sanjuaninos”.

s   s   s
El primer mandatario recalcó que se
encuentra en pleno diálogo con las
diferentes partes, ya que ayer inició
la discusión paritaria con el gremio
docente, y aunque no hubo acuerdo,
remarcó que este año se
realizarán las distintas reuniones por
paritarias casi en simultáneo, ya que
en la jornada de hoy continuarán con
la administración general, para no
distanciar la discusión entre los sec-
tores.

Ante la consulta sobre la  preocupa-
ción general por la inflación, el gober-
nador sanjuanino expresó que “Nos
encantaría ganarle a la Inflación, en
realidad no sé si se pueda ganarle.
Es un flagelo que tiene nuestro país
y otros países. En San Juan hemos
logrado estar con una cifra parecida
a lo que ha dado la inflación. Hare-
mos un esfuerzo y lo posible para
que este año puedan estar (los suel-
dos) , por lo menos, cerca de esos
números”.

s   s   s
Sobre el tope de negociación, Uñac
dijo que los números no son “ilimita-
dos” por lo que el mismo propuso es-

tablecer un piso y un tope para mane-
jarse dentro de esta franja y así esta-
blecer el crecimiento de los sueldos
de este año.

s   s   s
El gobernador de San Juan también
valoró el esfuerzo que están ha-
ciendo los representantes de ellos di-
ferentes gremios de la provincia para
defender los sueldos de los trabaja-
dores que representan, pero también
pidió nuevamente que reconozcan las
dificultades económicas que atravie-
san al mundo y en especial a San
Juan luego de un año de gran im-
pacto sanitario, económico y social
en nuestro país.

Viernes 19 de febrero 2021

UÑAC SE REFIRIÓ A LAS PARITARIAS CON GREMIOS ESTATALES

“TENEMOS QUE LLEGAR A UN ACUERDO ENTRE 
LAS EXPECTATIVAS Y LO QUE PODEMOS PAGAR”

MÁS NOTICIAS

A
vanzan en protocolos para que
alumnos de carreras de Salud de
la Universidad Católica puedan

hacer prácticas
Lo confirmó la secretaria de Planifica-
ción, Alina Almazán, quien informó que
están trabajando para que las prácticas
sean en los centros de salud y hospita-

les, con una nueva adaptación. Almazán
aseguró que avanzaron en el instru-
mento formal y ahora lo que sigue es
que la universidad avance con cada uno
de los hospitales donde se van a llevar a
cabo las prácticas. A pesar de que aún
no hay fecha, creen que los alumnos po-
drán realizarlas en el primer semestre.

PRÁCTICAS EN CARRERAS DE SALUD
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EL RECTOR NASISI ESTUVO EN LA VENTANA, RESPONDIÓ A TODO 
PERO DEJÓ DUDAS DESPUÉS DE UN AÑO CON ESCASA ACTIVIDAD

“LAS ELECCIONES TIENEN QUE SER 
ESTE AÑO A COMO DE LUGAR”
E

n una Universidad Nacional
de San Juan cada día más
politizada con sectores que

pugnan por llegar al poder, cada
tema termina siendo atravesado por
la campaña que todavía no tiene
fecha cierta de elecciones.
El rector Oscar Nasisi estuvo en el
programa La Ventana, conducido
por Juan Carlos Bataller y Juanca
Bataller y habló sobre la posibilidad
de tener en 2021 las elecciones que
se suspendieron el año anterior
por la pandemia y que obliga-
ron a prorrogar los manda-
tos de su gestión. Esto es
lo que dijo:

s   s   s

“Las elecciones tie-

nen que ser este año

a como dé lugar, por-

que la institución se

ve afectada y lo que

menos queremos es

que esto siga de esta

manera. Si volvemos a
la presencialidad, de
forma parcial o
mixta, podemos

establecer una fecha y garantizar
que todos los estamentos puedan
participar de la mejor forma posible.
Yo estimo que hacia mitad de año
deberíamos estar teniendo eleccio-
nes pero es algo que debemos tra-
bajar en el Consejo Superior, la
Junta siga trabajando y por lo tanto
estamos esperando que ellos elabo-
ren un nuevo calendario para ser
aprobado en el Consejo Superior.
De cualquier manera no creo que
pueda ser antes de mitad de año”.

s   s   s

El Secretario de Obras de la UNSJ

y candidato a rector, Jorge Coci-

nero, había expresado que algu-

nos funcionarios de la

universidad estaban “cómodos”

con esta falta de elecciones. 

En respuesta a ello Nasisi señaló
que “él es funcionario de la universi-
dad así que le corren las mismas
consideraciones para él. Yo no he
visto comodidad, he visto que todos
lo hicieron con responsabilidad la
mayoría de los secretarios también y
no fue algo agradable tener que sus-
pender el calendario electoral. Creo
mucho en las instituciones y creo
mucho en la democracia dentro de
las instituciones y me parece que lo
mejor que puede pasar es que se
cumpla como corresponde” 

Y afirmó que “no fue fácil el tema
de las prórrogas de los manda-

“Es muy 

liviano decir que 

hay gente cómoda

sobre todo siendo él

(Cocinero Raed) 

todavía un 

funcionario”
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tos y en el medio tuvimos el falleci-

miento de la vicerrectora que también

era candidata. 

Es muy liviano decir que hay gente

cómoda sobre todo siendo él toda-

vía un funcionario, hay que tener

un poco más de cautela a la hora

de hacer estas expresiones porque

creo que todos estamos inten-

tando salir de esta situación com-

pleja y poder dejar a la institución

de la mejor forma posible. Es in-

dispensable que este año haya

elecciones y creo que tienen que

ser lo antes posible”.

s   s   s

Con respecto a la última decisión del

Consejo Superior sobre la vuelta a la

presencialidad en la toma de exáme-

nes explico que “se reunieron este

jueves a la mañana para trabajar

sobre el tema de exámenes, consul-

tas y fundamentalmente de prácticas

y lo que resolvió fue dar mandato a

las paritarias para aprobar definitiva-

mente la vuelta a la presencialidad

en algunos exámenes que realmente

hace mucha falta que sean presen-

ciales y que no se puedan tomar en

forma virtual, porque necesitan reali-

zar prácticas”. 

Según Nasisi,”podemos ir volviendo

a la presencialidad bajo todos los

protocolos que ya tiene la universi-

dad aprobada y poder cumplir con

los estudiantes que están esperando

esta modalidad presencial. Para lo

que resta de este mes de Febrero y

Marzo van a poder hacer estas prác-

ticas y cerrar el ciclo lectivo 2020 y

poder iniciar el nuevo ciclo 2021” 

s   s   s

Hay quienes piden volver a la pre-

sencialidad en todas las carreras

pero para el rector es un tema difícil:

“Es para analizar porque es una si-

tuación compleja, recuerden que

nosotros planteamos la vuelta de

la presencialidad en agosto del

año pasado y a los pocos días se

originó los contagios en Caucete,

se disparó el protocolo y volvi-

mos a fase 1. Yo no sé si es

temor, en la mayoría de las cáte-

dras no se puede cumplir con el

distanciamiento social, no caben

los alumnos en esas aulas por

ese motivo lo mantuvimos en la

virtualidad”. 

s   s   s

No todos los profesores tuvieron la

misma actitud a la hora de dar cla-

ses y tomar exámenes. Nasisi

afirmó que “es cierto que algunos

profesores no quisieron volver a la

presencialidad y acepto que en al-

gunos casos estaban cómodos

así pero desde Nación estaban

alentando esto desde las disposicio-

nes nacionales que se daban. Hoy

estamos volviendo paulatinamente a

recuperar la actividad académica en

el ámbito de la universidad y volver

a la presencialidad con cautela pero

“Hay estudios 

de 1987 que ya 

indicaban la 

necesidad de 

trabajos de consoli-

dación (en Ingenie-

ría), hay obras que

se hicieron pero este

terremoto nos tomó

a mitad de camino”.

Pasa a página siguiente

s

Viene de página anterior
s
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Pasa a página siguiente
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creo que es esencial. Vamos hacia

un sistema más mixto, si bien la pan-

demia nos puso en tensión y nos so-

metió a un estrés también nos

permitió avanzar en la virtualidad. El

ciclo 2021 estará atravesado por

una bimodalidad más que por una

presencialidad completa”.

s   s   s

Desde el sector alumnos hay voces

que afirmaban que cada profesor de-

cidía si trabajaba o no, a lo que Na-

sisi contestó “en realidad no es tan

así que cada profesor hacia lo que

quería, si bien ha pasado esto que

manifiestan en algunas cátedras

que han sido menores. El Consejo

Superior ha solicitado también un

informe a cada uno de los deca-

nos sobre aquellas cátedras que

no se han tomado. Lo que siempre

se dijo desde el Consejo Superior

y Rectorado es que había una al-

ternativa de elegir la virtualidad o

la presencialidad pero bajo ningún

punto de vista el mensaje era no

enseñar. Esto es una mala inter-

pretación y hay algunos que lo

han mal interpretado de esta

forma”.

Incluso afirmó que “la normativa de

agosto pasado que decidió el Con-

sejo Superior con respecto a los exá-

menes finales de quienes están a

punto de recibirse, establece perfec-

tamente claro que se puede tomar en

forma presencial. Estamos eva-

luando esta situación en cada uno de

estos casos. Se podría sancionar,

existen los mecanismos pero tam-

bién hay que tener en cuenta que

hay algunos atenuantes en esta si-

tuación como si está en el grupo

de riesgo, si no tiene conectividad,

si están exceptuados bajo norma-

tiva nacional aunque han pasado

cosas que no son correctas”. 

s   s   s

Por otra parte defendió el pedido

de 1000 millones de pesos al go-

bierno nacional para reparar

daños ocasionados por el último

terremoto, el pasado 18 de enero. 

“El día 19 de Enero empezamos

hacer un relevamiento del estado de

la situación de todos y cada uno de

los edificios de la universidad para

ver cómo se habían comportado y

como habían sufrido durante el terre-

moto. Existen tres grupos de edificios

con diferentes grados de daño. En el

primer grupo están algunas roturas

“El ciclo 2021 

estará 

atravesado por 

una bimodalidad

más que por una

presencialidad 

completa".
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menores, luego los que tuvieron más
daño pero que no son estructurales y
finalmente está el tercer grupo que
es el de los edificios que más han
sufrido, que tienen daños estructura-
les y que indudablemente hoy están
inhabilitados para poder ser ocupa-
dos ya sea por personal de la univer-
sidad o estudiantes. Ese grupo tres
que son algunos edificios en la facul-
tad de Ingeniería y también en Pocito
de la misma facultad hay algunos
edificios que han sufrido bastante.
Ahora el costo total de los daños es
aproximadamente mil millones de
pesos. La Secretaria de políticas uni-
versitarias dijo que nos van enviar
algún tipo de ayuda pero desconoce-
mos en estos momentos el monto
real. Si pudiésemos atender funda-
mentalmente el grupo tres y algunas
situaciones importante del grupo dos
creo que nos podríamos dar por sa-
tisfecho”.

s   s   s

Llama la atención que edificios pos-
teriores al terremoto de 1944 estén
tan deteriorados:
“Hay edificios antiguos en el ámbito
de la universidad que fueron cons-
truidos bajo códigos que indudable-

“El Consejo 

Superior ha 

solicitado también

un informe a cada

uno de los decanos

sobre aquellas 

cátedras que no 

se han tomado”.

El aula magna de Ingeniería es una de las más afectadas por el sismo. Lo

curioso es que se sabía de problemas estructurales desde hace años.

mente quedaron obsoletos y se han
ido modificando a través del tiempo.
Sin embargo el edificio de Agrono-
mía, es un edificio nuevo y sufrió un
daño estructural importante y en ese
momento evaluamos por qué pasó
esta situación, es decir si hubo una
mala construcción, un mal cálculo
porque esto no puede pasar. Hay
estudios de 1987 que ya indicaban
la necesidad de trabajos de consoli-
dación, hay obras que se hicieron
pero este terremoto nos tomó a
mitad de camino”.

Viene de página anterior

s

EL HUMOR EN INTERNET MÁS NOTICIAS

DESESTIMARON JUICIO 

POLÍTICO A JUECES DE CÁMARA

LABORAL SUBROGANTES

L
o hizo la Sala Acusadora de la Cámara de Dipu-
tados quien resolvió aceptar la desestimación de
la denuncia contra Guillermo Baigorri, Víctor

Muñoz Carpino y Mariano Ibáñez, Jueces de Cámara
Laboral, subrogantes de la Sala 2ª de la Corte de Jus-
ticia de la Provincia, a partir del dictamen presentado
por la Comisión Investigadora. La denuncia había sido
interpuesta el pasado 30 de diciembre de 2020 por el
abogado Édison Sobelvio. La conclusión a la que llegó
la Comisión Investigadora es que la Cámara de Dipu-
tados de San Juan, no es el órgano competente para
entender en la solicitud de Juicio Político.



POLICIALES

MANIATARON, GOLPEARON Y AMENAZARON A 
MADRE DE CONCEJAL PARA ROBARLE $600 MIL

Un menor de edad prota-

gonizó un siniestro vial

en el que tres niños re-

sultaron heridos, este jueves por

la noche. Según fuentes policia-

les, el accidente se produjo en in-

mediaciones de calles El

Baqueano y Balmaceda, en el in-

terior del Barrio Siete Colores II,

en Rawson.

El joven de 17 años circulaba a

bordo de un Ford Focus y por mo-

tivos aún no establecidos por la

investigación, embistió a tres me-

nores de 9, 10 y 12 años.

Producto del impacto los tres me-

nores debieron ser trasladados de

urgencia al Hospital Rawson

donde recibieron atención médica.

Allí constataron que uno de los

niños sufrió traumatismo encéfalo

craneano y politraumatismos. Otro

de los menores presenta fractura

de tibia y peroné de su pierna de-

recha. La tercera menor, también

sufrió fractura de tibia y peroné en

la pierna derecha.

Todos quedaron internados en ob-

servación, fuera de peligro.

UN MENOR
ATROPELLÓ A
TRES NIÑOS EN
RAWSON
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S ucedió alrededor de las
7:00 de este viernes en
la intersección de Late-

ral de Circunvalación y Ge-
neral Acha, en Trinidad. Por
este lugar circulaba una
joven de 25 años de edad
sobre una bicicleta de color
negro y verde. Por la misma
intersección se desplazaba
un hombre que guiaba una
Renault Trafic modelo 2000.

En un momento dado el ve-
hículo de grandes dimensio-
nes embistió a la joven que
terminó golpeando fuerte-

mente contra el asfalto.
Debido a esta situación un
grupo de efectivos policiales
comenzó a desviar el tráfico,
mientras una ambulancia lle-
gaba al lugar para asistir a
la afectada.
Los trabajadores de la salud
que atendieron a la ciclista
determinaron que por las
heridas que sufrió necesi-
taba ser trasladada al hospi-
tal Rawson. Efectivamente
minutos después la paciente
fue ingresada en el sector
de urgencias de este centro
asistencial.

partamento pequeño, donde

todos se conocen, la policía no ha

dado con los delincuentes.

Uno de los dos delincuentes

usaba capucha pero el otro no y,

según explicó la señora,  no era

de la zona.

La mujer tras varias horas pudo li-

berarse y dio aviso a la policía

que inició la investigación.

Lo que los iglesianos no se expli-

can es cómo la policía no advierte

lo que está ocurriendo en el de-

partamento. Si se trata de gente

del lugar sería fácil advertir quie-

nes fueron los autores. No obs-

tante la idea generalizada es que

se trata de gente que viene de

otras lugares pero con apoyo de

alguien que conocía perfecta-

mente el movimiento de las per-

sonas en el lugar.

P
ersonal policial de Iglesia

busca a delincuentes que

atacaron violentamente a

una mujer para robarle.

Elena Sibon de 75 años fue sor-

prendida cuando miraba televi-

sión por dos sujetos los que

ingresaron a su casa, situada en

calle Santo Domingo. 

Según contó su hijo al programa

Nuevo Espacio que conducen

Juanca Bataller y Patricia Mo-

reno, tras atarla y amenazarla de

muerte, los malvivientes se apo-

deraron de 600 mil pesos que

eran sus ahorros y se fugaron.

La mujer se encontraba sola

pues su esposo estaba en su

negocio de carnicería.

Deguer contó que ya ha tenido

dos robos en su domicilio parti-

cular y que a pesar de ser un de-

JOVEN CICLISTA FUE ATROPELLADA POR UNA TRAFFIC

Gustavo 

Deguer, 

vicepresidente

del concejo

deliberante 

de Iglesia
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Carlos Icazatti en la conducción, inau-

gura su primera sucursal con formato de

supermercado mayorista.

Hoy cuenta con locales en distintos pun-

tos de la provincia y planea la construc-

ción de tres naves más. Pero además

incursionó en el negocio hotelero con el

Hotel América y la concesión del hotel

Provincial, en el comercio con marcas lí-

deres como Lacoste y Levis, con el servi-

cio del otorgamiento de carnet de

conducir de la mano de Emicar, ganaron

la licitación del Frigorífico y ahora están

incursionando en la cría y engorde de ga-

nado e ingresaron en el negocio de la

salud, creando hace 5 años American Ad-

visor junto a un tercer socio que gerencia

la empresa, Ernesto González Iaiza.

Y American Advisor acaba de ganar

algo que parecía imposible para una em-

presa tan jóven, la licitación para el servi-

cio médico de la Mina Veladero,

derrotando a Eco, empresa perteneciente

al grupo Swiss Medical, y al SMI, em-

presa que presta el servicio de ambulan-

cia en la provincia.

¿Cuál es la clave para este crecimiento?

Visión empresaria, fuerte inversión en

managment y trabajar bajo estrictos pro-

cesos. “Hemos invertido mucho en capa-

citación de los equipos médicos, en

tecnología médica y en software. Con un

90% de personal médico sanjuanino,

buscamos que el obrero minero se

atienda en la mina. Sólo en caso de ur-

gencia debería bajar a Tudcum y de ahí

al hospital de acuerdo a la complejidad

del caso, para lo cual hemos invertido en

ambulancias propias” señala Ernesto

González.

Lograron sacar el máximo provecho de la

ventaja de ser locales, con el conoci-

miento del mercado sanjuanino, sumando

inversiones en tecnología y logrando

hacer grupos de trabajo con identidad

con la empresa. 

Y en estos casos aplica la célebre frase

del poeta francés Jean Cocteau: “Lo

consiguieron porque no sabían que

era imposible”.

les en Mendoza, San Luis, La Rioja, Ca-

tamarca, Tucumán y Santiago del Estero

y desde hace tiempo no sólo venden za-

patillas.

Otro caso es  la familia González, que

construyó la cadena de supermercados

más grande de San Juan, luego con la

venta reinvirtió en fincas, ganado, entró

en el rubro venta de autos como conce-

sionario oficial de Toyota y ahora volvió al

autoservicio con un concepto moderno de

cercanía.

Hay muchos casos más. 

Podriamos hablar de un grupo que es

una muestra lo que significa un creci-

miento en diferentes ámbitos: América

Mayorista, una empresa que inicia Ma-

nuel González en el año 1962 con un pe-

queño local dedicado exclusivamente al

tostado de café. Luego incorporó produc-

tos de ramos generales para la venta y

en 1986, ya con Manolo González y

“ En San Juan hay 

también empresarios 

que aplicando técnicas

modernas de managment

se animan a crecer, 

buscan nuevos mercados

o crecen diversificando

sus actividades.”.

Una sentencia repetida 
mil veces no siempre se 
convierte en una verdad. 

E
s muy común que en San Juan re-

pitamos frases como “todos los

empleados públicos cuando ad-

quieren estabilidad dejan de ser eficien-

tes”, “los viñateros y bodegueros viven

llorando para que el Estado los subsidie”,

“la única forma de crecer es al amparo

del Estado”, “en San Juan no hay empre-

sarios”…

Hay hechos que demuestran esas sen-

tencias. En plena pandemia con un por-

centaje menor de empleados trabajando

en la administración central, el Estado

funcionó igual. Con buenos precios de la

uva,  nuevamente bodegueros y viñate-

ros piden créditos de cosecha y acarreo

con tasas subsidiadas. También se pue-

den ver a pseudo empresarios que pasan

del autito a tener importantes bienes rela-

cionados con la llegada de funcionarios a

un cargo.

El problema es cuando empezamos a

creer que todo es así, como una verdad

que no podemos modificar. Y es hay mu-

chos ejemplos que ponen en cuestiona-

mientos esas “verdades” que se repiten a

diario. 

En San Juan hay también empresarios

que aplicando técnicas modernas de ma-

nagment se animan a crecer, buscan

nuevos mercados o crecen diversificando

sus actividades.

Un ejemplo es la familia Vallejo, que par-

tiendo de San Juan, hoy tienen sucursa-

Por Mariano Bataller

EMPRESAS

Emicar, lugar donde se entregan las licencias de conducir.
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s   s   s
En este marco, el análisis de política

criminal hacía prever variaciones en

las conductas delictivas. Se podía

anticipar, en forma gruesa y algo li-

neal, un repliegue de los conocidos,

no técnicamente, como delitos de

calle y un incremento de los que se

producen intramuros. 

En efecto, ello sucedió, confirmán-

dose una alteración en alza en los

delitos intrafamiliares, y un aumento

preliminar de los casos de violencia

de género.

s   s   s
Otra consecuencia, previsible y que

se verificó efectivamente, fue el in-

cremento de la violencia en la comi-

sión de los delitos, ello por razones

multicausales que impactaron en los

sesgos motivacionales: confina-

miento, falta de sociabilidad, dificul-

tades en la realización de las

actividades habituales, merma en los

comportamientos económicos y con-

secuente caída de ingresos, tensio-

nes individuales y grupales.

El aislamiento que la sociedad en-

frentara durante el año 2020 produjo

a su vez un cambio en los canales

frecuentes de comunicación interper-

sonales, orientándose hacia los de

naturaleza digital.

Por ende se generaron condiciones

propicias para el incremento en los

casos de delitos materializados en el

entorno digital.

s   s   s
Por ejemplo, en la provincia de Bue-

nos Aires los delitos cometidos me-

diante la utilización de herramientas

digitales crecieron un 94 por ciento

desde el 20 de marzo de 2020, fecha

de inicio del ASPO (Aislamiento So-

capaz de destrucción”. (“La peste”,

Deus Mortalis 2006).

Operan en sentido opuesto tensio-

nando la convivencia un efecto indi-

vidualista de supervivencia aislada

netamente disolvente y el sentido co-

munitario propio de la naturaleza hu-

mana, esencialmente gregaria.

“ En la provincia de 

Buenos Aires los delitos

cometidos mediante 

la utilización de 

herramientas digitales 

crecieron un 94 por 

ciento desde el 20 de

marzo de 2020, fecha 

de inicio del ASPO 

(Aislamiento Social 

Preventivo y Obligatorio)”.

El delito en la pandemia

L
a pandemia derivada de la

irrupción del covid 19 tuvo pro-

pagación y consecuentes efec-

tos de carácter global.

Uno primario y elemental de natura-

leza sanitario. Otro igualmente di-

recto de orden conductual; mutaron

ciertos comportamientos, hábitos vir-

tuosos y también vicios. 

Toda pandemia ha provocado a lo

largo de la historia consecuencias en

los rasgos constitutivos de los víncu-

los sociales.

s   s   s
Como describiera el filósofo Leiser

Madanes: “La inflamada autonomía

de cada individuo, consciente de sí

mismo, necesitado de actuar según

su propio criterio, imposibilitado de

seguir una norma que vaya más allá

de su deseo privado e inmediato, se

contagia de hombre a hombre como

la peste. Y como la peste, sólo es

JUSTICIA

Por Julio 

Conte-Grand* 
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“ Se resolvió que en 

todo proceso en el cual se 

investigara la presunta 

comisión de delitos 

informáticos que tuvieran

como víctima a una 

persona menor de edad,

con capacidad restringida

o incapacidad, el agente

fiscal a cargo de la investi-

gación diera intervención

inmediata, por los medios

telemáticos disponibles, al

Asesor de Incapaces y al

Curador Oficial zonal”.

El delito 

en la...

JUSTICIA

(*) Procurador General de la 

Suprema Corte de Justicia de la

Provincia de Buenos Aires

cial Preventivo y Obligatorio) hasta el

31 de diciembre del mismo año.

Vale también esta comparación glo-

bal correspondiente a la misma juris-

dicción provincial: en 2019 se

formalizaron 2734 causas por estos

delitos y en 2020, el número se elevó

a 5034. Es decir hubo un incremento

del 84% interanual.

s   s   s
Solo para tener una idea de magni-

tud, recordemos que la provincia de

Buenos Aires tiene una población es-

timada de 17 millones habitantes,

conforme una proyección no oficial

de los datos proporcionados por el

último censo de 2010. En forma

gruesa representa cerca del 40% del

total del País.

Al tiempo de la irrupción de la pande-

mia se evaluó cómo podrían ser las

tendencias también en esta especie

de delitos, contemplando asimismo

lo que venía sucediendo en otros

países, para reformular de ser nece-

sario la estrategia de política criminal

concerniente al Ministerio Público

bonaerense. Ello así ante la certeza

de que el nuevo estado de cosas fa-

vorecería la incursión en el medio di-

gital y, consecuentemente, se vería

facilitada la comisión de los delitos

mediante la utilización de instrumen-

tos digitales.

s   s   s
En previsión de estas mutaciones se

adoptaron diversas medidas en juris-

dicción de la provincia de Buenos

Aires, que valen como ejemplo. Se

requirió a los responsables del Minis-

terio Público Fiscal en los diferentes

departamentos judiciales que se im-

plementaran acciones tendientes a

adoptar medidas singulares adecua-

das en la especie delictiva particular,

se determinó una tarea especial de

colaboración de la Policía Judicial

(investigadores y equipos) depen-

diente de la Procuración General, y

se resolvió encomendar a las áreas

informáticas el asesoramiento y la

provisión de informes específicos.

Por lo demás, se resolvió que en

todo proceso en el cual se investi-

gara la presunta comisión de delitos

informáticos que tuvieran como víc-

tima a una persona menor de edad,

con capacidad restringida o incapaci-

dad, el agente fiscal a cargo de la in-

vestigación diera intervención inme-

diata, por los medios telemáticos

disponibles, al Asesor de Incapaces

y al Curador Oficial zonal, en caso

de que la persona se encontrase

bajo su apoyo o curatela.

s   s   s
En tanto se fueron flexibilizando las

medidas vinculadas al confinamiento

las curvas estadísticas fueron recu-

perando su tendencia y retomando

niveles previos.

La adopción oportuna de las medi-

das de política criminal permitió en-

frentar las oscilaciones en los índices

delictivos, morigerar de algún modo

las consecuencias no deseadas de

las medidas adoptadas por la pande-

mia y atender adecuadamente los re-

querimientos investigativos para

abordar en tiempo oportuno las exi-

gencias de política criminal en el

tránsito hacia la denominada nueva

normalidad.

Viene de página anterior

s
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Pasa a pág. siguiente

rejas, como Xuxa, negó estar al
tanto de esa información.

El matrimonio entre ambos duró 5
años en los 80, y en febrero de
2020 la cantante, presentadora de
televisión, actriz y ex modelo brasi-
leña comentó al canal de YouTube
de Matheus Mazzafera que no
tiene gratos recuerdos de aquella
época: “Con Pelé tuve mi pri-
mera relación que duró seis

años. He sido traicionado conti-

nuamente. Cuando lo miraba,

tenía lápiz labial en la boca que

no era mío. Era normal para él.

Una vez me dijo ‘Son las muje-

res las que quieren estar con

Pelé’. Empecé a pensar que era

normal ser traicionada”.

Pelé asegura haber marcado 1.274 goles en su carrera, aunque incluye

tantos convertidos en amistosos contra el ejército de Brasil 

PELÉ HABLA SOBRE SUS NOCHES DE 
LOCURA Y SUS HIJOS EXTRAMATRIMONIALES

sss

s

sss

sss

LA SEMANA PRÓXIMA SE ESTRENA EL DOCUMENTAL DE NETFLIX

E
l ex futbolista brasile-
.ño Edson Arantes do Nas-
cimento, más conocido

como Pelé, es el protagonista del
documental que se podrá ver a
partir del 23 de febrero en la plata-
forma Netflix. En él no sólo se re-
pasa su carrera como jugador, sino
además su vida privada y en los
avances se han visto algunos de
los temas que serán abordados de
este aspecto.
El documental abordará el período
de 12 años en el que el tres veces
campeón mundial pasó de ser una
promesa en 1958 a un héroe na-
cional durante una época radical y
turbulenta en la historia brasileña,
según la presentación que se re-
alizó en enero.

En lo que se pudo ver hasta ahora,
el ídolo máximo del Santos se refi-
rió a sus noches de locura: “Con
total honestidad, he tenido unos

cuantos affaires, algunos de los

cuales terminaron en hijos, pero

solo me enteré de la existencia

de ellos más tarde”. Así, Pelé in-
sistió con lo que fueron sus relacio-
nes abiertas de aquella época.
El astro brasileño tiene siete hijos:
cinco con sus dos primeras espo-
sas, Rosemeri dos Reis Cholbi y
Assíria Lemos Seixas, mientras
que otros dos son de relaciones
extramatrimoniales. La madre de
uno de ellos es Anisia Machado,
quien era su empleada doméstica
y dio a luz a Sandra, que murió en
2006, y cuya paternidad fue confir-
mada por la Justicia recién en
1996. El otro fruto de sus aventu-
ras es Flavia, quien ahora tiene 52

24

años, y su madre es la periodista Le-
nita Kurtz.

Sin dudas, el más problemático de
sus hijos ha sido Edinho, quien tras
haber jugado como arquero en el
santos, estuvo preso por lavado de
dinero relacionado con el tráfico de
drogas. En un primer momento,
había sido condenado a 33 años de
prisión pero luego el castigo se re-
dujo en 2017 a los 12 años y 10
meses, aunque tiempo después reci-
bió la libertad condicional.
En el documental, el hombre que
asegura haber marcado más de mil
goles en su carrera volvió a afirmar
que tenía relaciones abiertas en su
época de apogeo, por lo que nunca
engañó a sus esposas: “Mi primera
mujer, mi primera novia, los sabía.

Nunca mentí”. Aunque algunas pa-
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En declaraciones anteriores, Xuxa,
quien tiene 17 años menos que el
delantero, comentó: “Me ha enga-
ñado demasiado, al punto que

esas mujeres con las que me

traicionaba estaban en el mismo

lugar que estaba yo, y todo el
mundo lo sabía menos yo, por su-
puesto. Él escribió un libro y detalló
con las mujeres que estuvo en el
mismo tiempo que nosotros estába-
mos juntos. Pelé también decía
algo como que yo era ‘la amistad
colorida’, como si tuviéramos una
relación abierta, y te juro que yo
nunca lo supe”.

Dirigido por David Tryhorn y Ben
Nicholas, Pelé fue producido por
Kevin Macdonald, ganador del
Oscar con el documental Múnich,
1972: un día en septiembre, pre-
miado en 1999. El film contará con
entrevistas en video e imágenes
actuales del considerado Rey del
fútbol en Brasil, así como con esce-
nas de archivo desconocidas y de-
claraciones exclusivas de quienes
fueran sus compañeros en el San-
tos, el club que lo lanzó a la fama, y
en la selección brasileña, entre los

cuales se destacan Jairzinho, Za-
gallo y Rivellino.
No es la primera vez que el astro
inspira alguna obra, en su filmogra-
fía se destaca Pelé eterno (2004),
película producida y dirigida por el
brasileño Aníbal Massaini, y El na-
cimiento de una leyenda (2016), di-
rigida por Jeff Zimbalist y Michael
Zimbalist.

”Pronto tendré la oportunidad de re-
vivir mis recuerdos. El 23 de fe-

sss

sss
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Viene de pág. anterior

Pelé junto a Diego Maradona en la víspera de la apertura del

Campeonato Europeo de la UEFA 2016 en París 

s

brero, mi historia será contada

en un documental producido por

Netflix Brasil. ¡Estoy emocionado

de verlo!”, escribió el exjugador
brasileño de 80 años, en su cuenta
de Twitter en enero de este año. El
documental repasa, mediante imá-
genes de su carrera y entrevistas,
la trayectoria de Pelé, considerado
uno de los mejores jugadores de la
historia del fútbol. El brasileño se
proclamó tres veces campeón del
mundo con la selección cana-
rinha (1958, 1962 y 1970).

PELÉ HABLA SOBRE SUS NOCHES DE...

Con Xuxa,  Pelé

estuvo cinco años

en pareja.
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EL SALUDO 
DE WANDA A
MAURO 
ICARDI POR SU 
CUMPLEAÑOS

E
l delantero argentino que mi-
lita en el PSG cumplió 28
años este 19 de febrero y

como era de esperarse su es-
posa Wanda Nara fue una de las
primeras en dejarle un tierno pos-
teo en las redes sociales.

Un 19 de febrero del año 1993
en la ciudad de Rosario, Santa
Fe nació el ex delantero del
Inter de Italia, Mauro Icardi. El
goleador se encuentra atrave-
sando un gran pasar deportivo
en su actual club donde se en-
cuentra con un pie en cuartos
de final de Champions League
tras golear 4 a 1 al Barcelona
de Lionel Messi en el Camp
Nou.

s   s   s
“10 cumpleanõs juntos, y
muchos suenõs cumplidos y
otros tantos por cumplir ..
sos de esas personas que
merecen mas de tres deseos
y yo siempre estare ahi tra-
tando de darte todo lo que

TAMBIÉN FUERON NOTICIAS

pueda y mas para hacerte feliz
... Feliz cumple @mauroi-
cardi Te amo” fue el emotivo
mensaje que le dedicó Nara a
su marido unos minutos des-
pués de haber pasado la media-
noche en la capital parisina.

s   s   s
Ya hace unos días, Wanda
Nara había llamado la atención
de los usuarios en las redes so-
ciales con su original dedicatoria
de San Valentín hacia su ma-
rido. “San Valentin es...Cocinarle
todos los diás a tu amor, espe-
rarlo con los mejores
sańdwiches de Milanesa prepa-
rados por mi a las 3 am despueś
de un partido..o simplemente
bajar a la cocina a la madrugada
y prepararle los mejores club
sańdwiches de pollo y palta del
mundo mundial (solo por que
esta de antojo) hacerle sus pos-
tres favoritos a la tarde... y ser la
mejor en la cama... Todo lo
demaś lo compra eĺ con su tar-
jeta... Te amo @mauroicardi” fue
el mensaje de la blonda para la
romántica ocasión.

“10 cumpleanõs juntos, y
muchos suenõs cumplidos
y otros tantos por cumplir ..
sos de esas personas que
merecen mas de tres de-

seos...”
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RECORRIENDO MENTIDEROS

E
l Intendente de Rawson, Rubén

García recibió en su despacho a

la referente del PRO en Raw-

son, Gimena Martinazzo. A un mes de

que la provincia se viera afectada por

un movimiento sísmico Gimena  arribó

al municipio para ponerse a disposición

del jefe comunal mediante los bloques

de concejales y buscar la resolución de

los problemas por lo que atraviesan los

damnificados del terremoto.

Juntos 
tras el 
terremoto

¡Quiero 
vivir mejor!

Mala noticia
para Macri

L
a alegría de  el “Pata” Medina

y su familia quedó plasmada

en gritos, llanto y la “V” de la

victoria.  Este jueves la justicia fede-

ral de La Plata le concedió la libertad

al ex jefe de la Uocra platense Juan

Pablo “Pata” Medina , quien es-

taba con detención domiciliaria por

“lavado de activos y asociación ilí-

cita”. “¡Es la alegría más grande!”,

se puede escuchar en la grabación

la exclamación de María Fabiola

García, la pareja del sindicalista,

que lo besa y le declara su amor.

“¡Vamos Pata!”, gritan otras perso-

nas más lejos, en la galería donde

se desarrolla la escena. “¡Soy ar-

gentino, soy peronista, quiero

vivir mejor!”, se limita a cantar, visi-

blemente emocionado, el Pata Me-

dina.

U
n estudio sobre el acuerdo que en

2016 aceptó el Estado nacional para

que la empresa Correo Argentino S.A.

saldara su deuda concursal confirma lo soste-

nido por la fiscal ante la Cámara

Comercial Gabriela Boquín, quien impugnó

aquel convenio por considerarlo “abusivo”. En

junio de 2016 el Correo Argentino -propiedad

de la familia Macri- propuso en la justicia co-

mercial un acuerdo por la deuda que fue

aceptado por el Estado nacional: en

aquel momento, Mauricio Macri era el

presidente de la Nación. La fiscal Boquín

se opuso a lo presentado por el Correo

porque interpretó que era perjudicial para

el Estado y el acuerdo nunca se concretó.

Cumpleaños 

y presidencia

C
ristina Fernández de Kitchner

cumplió hoy 68 años. El cum-

pleaños coincide con el

hecho de que desde esta noche

quedará a cargo de la presidencia

de la Nación hasta el día 25 pues Al-

berto Fernández viajará a México

para entrevistarse con el presidente

López Obrador.
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►CUMPLEN AÑOS 
MAÑANA

Raúl Vildoso: director propie-

tario de FM Chimbas

Lucía Pereira
Ricardo Claudeville: médico

Pablo Godoy: periodista

Luis Castro: periodista

Gustavo Artazzo
José Días
Ricardo Bazán Vergara
Miguel Muñoz: comerciante

Myriam Aguilar: arquitecta

Martina Peñafort
Ventura Lloveras Dates
Francisco Muñoz
Elvira Neman
Dora Sánchez de Meleiro
María Beatriz Gallardo
José Luciano Salinas Cortez
María Elena González
Máximo Roco Ponte
Amelia Beatriz Pérez
Analía Tello: peluquera y pre-

ventista

Beatríz Esther Martín
David Román: propietario de

Radio San Martín

Elsa María Pizarro
Natalia Díaz
Nelly Viviana Vaquier

►CUMPLEN AÑOS 
EL DOMINGO

Gaby Rivas
Juan José Navas
César Eugenio Aguilar: inge-

niero civil

Adriana Alejandra Espínola:
docente

Víctor Hugo Seminara: inge-

niero civil

Mauricio Sebastián Altami-
rano: sonidista

Dely Domínguez: periodista

Domingo Segovia
Oscar Félix Jofré
Jorge Hernán Gramajo
Ernesto José Coll
Aroldo S. Villegas González
Stella M. Alsina de Dibella
Nydia Isabel Príngles: profe-

sora de Plástica

Ricardo Antonio Medawar
Graciela Guzmán: profesora

de Psicología y Ciencias de la

Educación

Héctor Félix Martín Bonilla
Martha Concepción Car-
letto: docente universitaria

Franco José Gabri
Enrique Jacinto Laciar Fer-
nández

CUMPLEAÑOS

Raúl Vildoso

20-02

Luis Castro

20-02

Lucía Pereira
20-02

Adriana Espínola
21-02

Mauricio Altamirano
21-02

Pablo Godoy
20-02

Ricardo Claudeville
20-02

Víctor Hugo Seminara
21-02

Gaby Rivas

21-02

29
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HUMOR Por Miguel Camporro

PELÍCULAS Y SERIES PARA NO PERDERSE

Despejado 
con vientos leves del 
sector Este.

MÁXIMA

SÁBADO 20

32°
MÍNIMA

14°

PRONÓSTICO
FIN DE SEMANA

Escasa nubosidad 
con vientos leves del 
sector Sureste.

MÁXIMA

DOMINGO 21

35°
MÍNIMA

17°

Título original: Dolittle

Origen: EE.UU. | 2020

Género: Fantasía |  Comedia

Duración: 101 min.

Dirección: Stephen Gaghan

Elenco: Robert Downey Jr., Antonio Bande-

ras, Michael Sheen, Jim Broadbent, Jessie

Buckley, Harry Collett, Emma Thompson,

Rami Malek, John Cena, Kumail Nanjiani,

Octavia Spencer, Tom Holland, Craig Ro-

binson, Ralph Fiennes, Selena Gomez.

En la Inglaterra del siglo XIX, el Dr. Dolittle

vive en compañía de sus animales exóti-

cos, con los que conversa a diario. La joven

reina Victoria enferma y el galeno y sus

amigos peludos se embarcan en una mi-

sión muy peligrosa para obtener la cura que

la monarca precisa en una isla legendaria.

Se emite mañana por HBO a las 22 hs.

(Supercanal, Directv, HBOGO y Movistar-

Play) Tambien se la puede ver en Ama-

zon Prime Video.

Calificación: 8

Dolittle

FALLECIERON HOY

EN SAN JUAN

LOS VELATORIOS SE REALIZAN
BAJO PROTOCOLO COVID-19

Ana Emilia Mayorga Vda. de

Castellanos 

Pablo Alcaraz

Jano Delgado

Blanca Valdéz

Salvador Demetrio Sánchez 

Santos Benjamín Carrizo 

Federico Silverio Plaza   

Ricardo Esteban Torrejón



Un poco de humor

-Amor, cómo te queda ese dis-
fraz de calabaza..!!
-Voy disfrazada de zanahoria,
imbécil.

-¡¡Qué mal amigo el Luis, ya
ni llama, ni sale, ni nada de
nada!!
-Murió en marzo de COVID
-Dale, dale, tú defiéndelo.

-Papá Papá, ¿Cómo mueren las
estrellas?
-Normalmente de sobredosis,
hijo.

-¿Y de qué murió?
-Lo mató la Soledad.
-Ah, ¿Por estar solo?
-No, la Soledad lo pilló con la
Jenny y lo cagó a tiros.

-Jack?
-Di di dime Rose. brrr
-¿Qué quieres para San Va-
lentín?
-Su su su bir a la tabla. Brrr
-¡¡QUE YA TE HE DICHO QUE
NO CABES, PELOTUDO!!

-¿Cómo te puedo hacer feliz en
la cama, mi amor?
-No me despiertes.

-Oiga, ¿Policía? Han entrado
en mi casa y se han llevado
mi celular y a mi mujer.
¡¡Estoy desesperado!!
-¿Puede darnos una descrip-
ción más detallada, caballero?
-Sí. Es un iPhone 12 de 256
Gb, color gris plata…

-¡Y ahora vamos con un bricon-
sejo de Jardinería!
-LPM, Manolo, ni depilarme
tranquila puedo ya ¿O qué?

QUE QUEDE CLARO
Cualquier parecido entre mi tra-
bajo y wikipedia es pura coinci-
dencia...

- ¿Cómo está tu mujer?
- Regular.
- ¿Por qué, está enferma?
- No, es que todas las demás
están mejor.

Diez cortitos Lo mejor
de la web

No mirábamos
tu novia...

1

2

3

4

5

6

7

8

9
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El significado real

INESTABLE: Mesa de Inés en
ingles.

ONDEANDO: Donde estoy.
CAMARÓN: Aparato  enorme
que saca fotos.

DECIMAL: Pronunciar equivo-
cadamente.

BECERRO: Que  ve u observa
una loma o colina.

BERMUDAS: Observar  a las
que no hablan.

TELEPATÍA: Aparato  de TV
para la hermana de mi  mamá.

ANÓMALO: Hemorroides.
BARBARISMO: Colección  exa-
gerada de muñecas barbie.

POLINESIA: Mujer  Policía que
no quiere entender   nada.

CHINCHILLA: Auchenchia de
un lugar para  chentarche.

DIADEMAS: 29 de febrero.
DILEMAS: Háblale  más.
MANIFIESTA: Juerga de  caca-
huetes.

ATIBORRARTE: Desapare-
certe.

CACHIBACHE: Pequeño  hoyo
en el pavimento que está a

punto de  convertirse en Bache.

ENDOSCOPIO: Me  preparo
para todos los exámenes ex-

cepto para  dos.

NITRATO: Ni lo  intento..
NUEVAMENTE: Cerebro  sin
usar.

TALENTO: No ta  rápido.
ESGUINCE: Uno más que ga-
torce.

ESMALTE: Ni lune  ni miélcole.
SORPRENDIDA: Monja en lla-
mas.

PARA VER EL 

VIDEO, CLICK AQUI

https://sanjuanalmundo.com/multimedia_ver.php?m=videos&id=144519
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